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12 ENTREVISTA zu

«Me gusta descubrir nuevos pai'ses»
Desde principios de este ano, el consejero federal Didier Burkhalter es ministro de

Asuntos Exteriores y por eso especialmente interesante para los suizos residentes en el ex-
tranjero. En esta entrevista informa sobre su relaciön con el extranjero, los retos a los que
se enfrenta Suiza, su täctica de negociaciön con la UE y asimismo sus lecturas nocturnas.
Una entrevista de Barbara Engel

«PANORAMA SUIZO»: Senor Consejero Federal,

tras solo dos anos a la cabeza delDepartamento
Federal del Interior cambiô listedaprimeros de

2012 al Departamento de Asuntos Exteriores.
éCuâles fueron los motivos para pasarse al
DFAE?

DIDIER BURKHALTER: El Consejo Federal

opina que con su composition y el reparto
actual de departamentos tiene un buen equipo

para representar los intereses y los valores de

Suiza en el extranjero. Desde que trabajo ac-
tivamente en la politica federal me intereso

por la politica exterior suiza. Durante varios

anos fui miembro de la Comision de Seguri-
dad, que entre otras cosas se ocupa de cues-
tiones de politica exterior. Estoy convencido
de que Suiza puede jugar un pape! importante

a nivel internacional. La presidencia de

la Organization para la Seguridad y la

Cooperation en Europa (OSCE) en 2014 nos

proporcionarâ la oportunidad de seguir de-

sarrollando una de las estrategias principales
de nuestra politica exterior: el compromiso

para el fomento de la estabilidad en Europa

y en las regiones colindantes. En la politica
europea nos esperan grandes retos en los

proximos anos.

Toda su carreraprofesionalha transcurrido en

lapolitica. iCaâlséria su profesion de ensueno

fuera de lapolitica?
En realidad no me planteo esta pregunta,

pero si tuviera varias vidas me gustaria ser es-

critor y reportero - asi podria viajar tanto
realmente como con el pensamiento. La
profesion ideal deberia ser siempre una profesion

que podria compartir con mi mujer.

(iDudô tamhién ustedde si este era elcamino

adecuado citando supartido lepropuso en 200p

ser candidato al Consejo Federal?

Quien es propuesto como candidato para
el Consejo Federal debe reflexionar y plan-

tearse cuâles son las posibles consecuencias

para la propia vida y la vida de sus familiäres.

Debe preguntarse lo que puede ofrecer al pais

y a sus conciudadanos. Yo reflexioné y decidi

aceptar este reto. Una vez tomada la decision

no se puede dudar, pero a pesar de todo
deberia seguir siendo modesto.

uno

En su curriculum oficial indica usted como pa-
satiempos entre otros los viajes. éCuâlséria su

pais idealpara un viajeprivado?
Es verdad, me gusta descubrir nuevos pai-

ses, sus paisajes, sus habitantes, su mentalidad

y cultura. Creo que tengo un sexto sentido

para las diferencias. Y aunque hay muchos si-

tios que me gustan, me atrae muy especialmente

Bretana, sobre todo su caracter

agreste; la fuerza del océano relativiza todo.
Pero también me siento siempre bien a ori-
llas del lago de Neuchatel. Es mucho mas pe-
queno, pero enormemente impresionante.
Ademâs, no creo que existan destinos de

ensueno, lo importante es ser feliz, aqui o en

cualquierotro sitio.

ÏYdôndeposa ahora las vacaciones desde que
es consejerofederal?

Sobre todo en Suiza y en Austria, de donde

procédé mi mujer. Siento una

especial predilection por ese

pais. Suiza y Austria tienen
muchas cosas en comûn, por
eso mantienen unas relacio-

nes tan cordiales. Pero como
Austria ha elegido' otro
camino distinto al de Suiza en lo relativo a su

integration en Europa, es importante cultivar
una buena relation con Viena. Austria es un
buen defensor de nuestros intereses en la UE.

Para la comunidadformadapor aproximada-
mente 700.000 suizos residentes en el extranjero,
usted es una especie depatrocinadorprincipal y
portavoz de sus compatriotas en elextranjero.
IHa vivido también en otros paises?

No. Pero a través de los viajes que hago en
el desempeno de mis nuevas funciones tengo
la oportunidad de conocer y comprender me

jor los intereses de la «Quinta Suiza».

Hace dos anos visité usted la Escuela Suiza de

Brasil, como ministro del Interior, y se mostro

muy impresionado.

«Soypartidario
de una Ley
para la Quinta
Suiza»

iSi alguien me quiere dar una satisfaccion

solo tiene que traerme ninos! Me quedé tea

mente impresionado de mi visita a la Escuc'J

Suiza de Sâo Paulo. A n1|

delegation, a mi mujer y 3,111

nos hicieron un recibiniicllt°

irrepetible en esa escudo

Pienso que las escuelas suiz<*s

en el extranjero pueden c0fl

siderarse, por asi decirlo,1111

instrumento de nuestra politica exterior-

aunque muchos de los estudiantes de esta

instituciones no son ciudadanos suizos,;1"'

conocen nuestro pais y nuestra cultura'

Estoy convencido de que esta experier>c,a

dejara una huella indeleble en su vida ySl1

imagen de Suiza.

Entre los asuntosprincipales de lapolitica
exterior suiza estan las relaciones con la UE-

Para Bruselasparece claro que ciertas reglas c>

el mercado interior de la UE deben ser iguUcs

para todos. Esto supone que también en laP°^

tica suiza debe haber discusionespragmatic0-
é.Cômo va a conseguirlo?

Usted misma Indice, mediantc discusiones

pragmâticas. El Consejo Federal qll,er

définir junto con la UE un <Road Map-, Para

c

RETRATO PERSONAL

Didier Burkhalter naciö en

Neuchatel el 17 de abril de 1960.

Después del bachillerato estudiö

Ciencias Econômicas en su ciudad

natal. En 1991 fue elegido como

représentante del PLR en el Consejo

de Estado de la ciudad de

Neuchatel. Très veces (en 1994,

1998 y 2001) fue alcalde de ese

municipio. El 16 de septiembre de

2009, la Asamblea Federal le eligiô

como sucesor de Pascal Couchepin

en el Consejo Federal. De noviem-

bre de 2009 a finales de 2011

presidio el Departamento Federal del

Interior (DFI). El 1 de enero de

2012 cambiô, como sucesor de

Micheline Calmy-Rey, al Departamento

Federal de Asuntos Exteriores

(DFAE). Burkhalter esta

casado y es padre de très hijos

adultos.

El consejero federal Burkhalter con
su mujer Friedrun el ano pasado en el
Festival de Cine de Zurich

llegado el momento deformulai" unapolitica

para la «Quinta Suiza» uniformey coherente.

iDônde ve el centro de gravedadde unapolitica

de ese tipopara los suizos en el extranjero?

Para mi lo primordial es conocer los pro-
blemas y las carencias de los suizos en el

extranjero. Solo asi el Consejo Federal puede

formular una politica coherente que tome en

consideration las necesidades. El présente

proyecto de ley contiene en todo caso inte-

resantes propuestas - por ejemplo la utilization

sistemâtica de la red de contactos de la

«Quinta Suiza», para que se conozca rnejor a

Suiza en el extranjero.

Entre los suizos en el extranjero despertaron

unagran inquietudlas medidas de ahoiro apli-
cadas el anopasado en elServicio Consular.

îEstâplanificado aplicar mas medidas de ahoiro

y, lo que mas interna a la gente, estapre-

visto el cierre de mâs consulados?

Si, pero la concentration de servicios

consulares en centras regionales nos permite
liberar medios para satisfacer otras necesidades,

como por ejemplo las nuevas represen-
taciones en Doha y Bangalore. (Nota de la

Redaction: En la pagina 28 encontrarâ deta-

lles sobre el cierre de consulados)

er|contrar sol uciones en los expedientes
a')iertos,

que resulten aceptables para ambas

partes- La electricidad y la energia en general
S°n Ptioritarios, y las negociaciones estân ya
rtluy avanzadas en este campo. Aqui el Con-
SeJ° Federal también quiere buscar solutions

para las denominadas cuestiones institu-
Cl°nales. Por ejemplo en el caso de la

Captation de los acuerdos bilaterales a la

ev°lucion del derecho comunitario. El
C

°nsejo federal no quiere discusiones abs-
tractas sobre las cuestiones institucionales,

l'n<J concretas, basadas en el expediente re
atlvo a la electricidad y la energia. Estoy con-
)entido de que, asi, las discusiones serân ob-
Mivas y se podri encontrar un equilibrio que
satisfaga los intereses de ambas partes. Para
c Consejo federal es obvio que queda descar-
tada la adoption automatica del derecho co
niunitario.

' "beya cuânto tiempo se necesitaràpara ello?

Upuede ser que las negociaciones duren toda-
v'a anos?

durante las negociaciones nunca se puede
fTvenir con exactitud el tiempo que se ne-
Ccsitarà ni los plazos a convenir. Natural-
Dente queremos llegar a un acuerdo con la

UE lo antes posible en lo que concierne a los

siguientes pasos a dar, por eso, poco tiempo

después de la resolution del Consejo Federal,

comunicamos en una carta dirigida a la UE
cual es la position de Suiza.

La «Quinta Suiza» desea una ley Federal

para los Suizos en el Extranjero, ya que la

competenciapara los diversos âmbitosparcia-
les que les atanen estâ repartida en todos los

departamentos. Una iniciativaparlamenta-

riapara una ley asifuefirmadapor31 conse-

jeros de los Estados. éEs ustedpartidario de

tal ley?

Si, soy partidario de una Ley para la

«Quinta Suiza», que podria ser una buena

base de una politica global para los suizos

en el extranjero, de la que séria responsable

un departamento concreto. Hace tiempo

que el DFAE es consciente de que hay que

actuar. Por eso, el ano pasado fundo la

Direction Consular, que entre otras cosas

dispone de una Helpline. Actualmente se es-

tudian otros pasos en esa direction.

En vista del continua incremento del numéro

de suizos en el extranjero, el Consejo Federal es-

cribio en un informe del ano 2010, que habia

Como ministro del Interior, usted también era

responsable de la cultura. iQué tipo de mùsica

le gusta mas escuchar?

Me gustan las canciones que suenan autén-

ticas, que le dan a uno la sensation de volver

a revivir las propias experiencias. Las canciones

de Bruce Springsteen son desde hace

muchos anos unas de mis preferidas, concreta-
mente «The River». Pero también me gustan
las bandas musicales de peliculas, ese tipo de

musica que nos transmite imâgenes - sin ne-
cesidad de pantalla...

ÏYcual es su libro de cabecera?

iQué indiscreta es usted! Bueno, haré una

exception y contestaré a su pregunta: una
novela de suspense de David Baldacci y
«Conversaciones conmigo mismo» de Nelson

Mandela. También tengo siempre a mano
«El arte de la guerra» de Sun Tzu - un libro

que ofrece valiosos consejos para evitar
conflictos. Y finalmente siempre tengo informes

para las pröximas sesiones del Consejo
Federal. La entrevista se hizo por escrito

BARBARA ENGELes redactora-jefe
de "Panorama Suizo"
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